

Le degré de concentration de la production manufacturière dans les grands établissements se voit au tableau 2. Dans la province de Québec, 44·0 p. 100 de tous les employés des manufactures sont au service d'établissements qui emploient 500 personnes ou plus, contre 39·9 p. 100 dans tout le Canada. L'Ontario vient au deuxième rang (40·5 p. 100), suivi de la Nouvelle-Écosse (37·7 p. 100), de la Colombie-Britannique (36·5 p. 100), du Manitoba (28·7 p. 100), du Nouveau-Brunswick (28·4 p. 100), de l'Alberta (20·1 p. 100) et de la Saskatchewan (14·8 p. 100). Aucun établissement de l'Île du Prince-Édouard n'emploie 500 personnes.

2.—Concentration de la production manufacturière dans chaque province, 1945

Province	Nombre d'établissements de 500 employés ou plus	Pourcentage du total des établissements dans la province	Pourcentage provincial du nombre d'employés déclarés par ces établissements
Île du Prince-Édouard.....	néant	—	—
Nouvelle-Écosse.....	12	0·9	37·7
Nouveau-Brunswick.....	7	0·8	28·4
Québec.....	126	1·3	44·0
Ontario.....	175	1·6	40·5
Manitoba.....	8	0·6	28·7
Saskatchewan.....	3	0·3	14·8
Alberta.....	6	0·5	20·1
Colombie-Britannique.....	19	0·8	36·5
Totaux.....	356	1·2	39·9

Section 1.—Les manufactures des provinces Maritimes, 1945

Dans l'Île du Prince-Édouard, l'importance des ressources agricoles et poissonnières font du beurre et du fromage, de la saurisserie et de la conserverie du poisson et de l'abattage et de la salaison les principales industries manufacturières de la province. La Nouvelle-Écosse, renommée pour ses charbonnages et ses pêcheries, possède aussi de vastes forêts et terres agricoles, et la mer lui rend plus accessibles les riches minerais de fer de Terre-Neuve. De ces ressources dépendent les principales industries du fer et de l'acier primaires, des chantiers maritimes, de la saurisserie et de la conserverie du poisson, des scieries, de la pulpe et du papier, et du beurre et du fromage. Des raffineries de pétrole importantes et des cokeries et usines à gaz ajoutent à la diversité de la production manufacturière de la province. Les forêts du Nouveau-Brunswick donnent une place prédominante aux industries de la pulpe et du papier et aux scieries, tandis que le poisson et les produits agricoles ajoutent à la variété de la production. Les raffineries de sucre et la production de matériel roulant de chemin de fer forment aussi des branches importantes de la production manufacturière.